



GMÜNDER CHARTA

DER GEMEINSAMKEITEN

in einfacher Sprache

Schwäbisch Gmünd gibt es bereits seit über 850 Jahren. In Schwäbisch Gmünd finden viele Menschen eine Heimat. Alle Menschen, die in Schwäbisch Gmünd leben, übernehmen Verantwortung für ihre Mitbürger und ihre Stadt.

Damit alle Menschen gut zusammen leben können haben wir diese Charta erstellt. (Charta spricht man so: Tscharta)

In einer Charta stehen Leitlinien. Mit den Leitlinien möchten wir Offenheit, Respekt und Toleranz von allen Menschen. Alle Menschen sollen sich an die Leitlinien halten.

WIR KÜMMERN UNS UM EINANDER

Alle Menschen gehen respektvoll, tolerant, würdevoll und achtsam miteinander um.

Das sollen alle Menschen in Schwäbisch Gmünd haben:

**Höflichkeit | Offenheit | Freundlichkeit |
Rücksicht | Gute Umgangsformen**

Alle Menschen sollen sich wohlfühlen und ein Zuhause finden. Das wollen wir als Stadt und das ist uns wichtig. Zivilcourage sollte für alle Menschen eine Selbstverständlichkeit sein. (Zivilcourage spricht man so: tsi-vil-kurasche) Das Wort bedeutet: Mut, seine Meinung und sein Denken sagen zu dürfen. Und auch einander zu helfen.

IN SCHWÄBISCH GMÜND FINDEN ALLE MENSCHEN EINE HEIMAT

Alle Menschen sind Teil von unserer Stadt, egal wo die Menschen herkommen. Alle Menschen bringen sich in die Gemeinschaft ein. Nur so entsteht eine Gemeinschaft, die füreinander da ist.

MANN UND FRAU HABEN DIE GLEICHEN RECHTE

Dies gilt für alle Menschen die hier leben. Der Stadt Schwäbisch Gmünd ist die Gleichberechtigung von Mann und Frau wichtig. Niemand soll benachteiligt werden.

ALLE RELIGIONEN UND JEDER GLAUBE DÜRFEN GELEBT WERDEN

Jedoch gibt es in Deutschland Regeln. Diese müssen alle Menschen beachten. Unsere Stadt ist durch ihre christliche Geschichte und Kultur geprägt. Das zeigt sich auch im Stadtalltag und in den christlichen Feiertagen. Unsere Stadt ist offen für alle Religionen. Alle Menschen können und dürfen aktiv mitwirken.

IN SCHWÄBISCH GMÜND SPRECHEN WIR DEUTSCH

Schwäbisch Gmünd ist eine weltoffene Stadt. Durch die deutsche Sprache können alle Menschen teilhaben. Zum Beispiel bei der Arbeit und in der Freizeit. Wir sprechen eine gemeinsame Sprache. So können wir gut in unserer Stadt zusammenleben.

IN SCHWÄBISCH GMÜND KÖNNEN LEBENSWÜNSCHE ERFÜLLT WERDEN

Alle Menschen können sich innerhalb unserer Leitlinien frei entfalten. In Schwäbisch Gmünd dürfen alle Menschen nach ihren Interessen und Neigungen leben.

IN SCHWÄBISCH GMÜND SIND ALLE MENSCHEN TEIL DER STADT

Die Stadt Schwäbisch Gmünd möchte Menschen mit Behinderungen oder Einschränkungen unterstützen und bestärken. Alle Menschen sind Teil der Gemeinschaft. Und können einen Teil zur Gemeinschaft beitragen.

MENSCHEN UND VEREINE SIND WICHTIG FÜR DIE STADT

Jeder Mensch darf in verschiedenen Vereinen mitwirken. Und so für andere Menschen etwas machen. Jeder Verein ist gut für ein gutes Miteinander. Wir wollen die verschiedenen Vereine fördern.

FAMILIEN, ALTE UND JUNGE MENSCHEN SIND WICHTIG

Es ist egal ob Menschen jünger oder älter sind. In Schwäbisch Gmünd dürfen sich alle nach ihren eigenen Möglichkeiten entwickeln. Alle dürfen ihre Interessen einbringen und so die Stadt mitgestalten.

EINE ZUKUNFT DURCH BILDUNG UND ARBEIT SIND UNS WICHTIG

Jeder Mensch hat die Möglichkeit, sich frei zu entwickeln. Zum Beispiel einen Beruf zu erlernen oder das was man gut kann weiterzugeben. Verantwortung für andere zu übernehmen und Leistung zu erbringen ist auch für ein eigenes Einkommen wichtig. So kann es uns allen finanziell gut gehen.

DIE UMWELT IST UNS WICHTIG

Die Stadt Schwäbisch Gmünd ist umgeben von einer tollen Landschaft.

Besonders wichtig sind:

**die Tiere | die Pflanzen | die Wälder |
die Luft | die Flüsse | die Seen**

Wir möchten die Umwelt schützen und erhalten.

WIR SIND SCHWÄBISCH GMÜND

Schwäbisch Gmünd besteht aus der Kernstadt mit ihren Bezirken und den 11 Stadtteilen. Alle Stadtteile sind gleich wichtig. In jedem Stadtteil gibt es verschiedene Traditionen. Zusammen sind alle Schwäbisch Gmünd.

Die Stadt Schwäbisch Gmünd hat ein eigenes Wappen: **das Einhorn.**

Alle Gmünder und Gmünderinnen leben nach den hier stehenden Leitlinien.

www.gmuendercharta.de